



Endocrinología y Nutrición



66 - EPIDEMIOLOGÍA DE LA DISFUNCIÓN TIROIDEA EN EL ÁREA DE SALUD DE LA RIBERA

A. Martínez Hernández^a, C. Fajardo Montañana^b, M. Pérez Bermejo^c, J. Gómez Vela^b y E. Hernández Hernández^d

^aFacultad de Medicina. Universidad Católica de Valencia San Vicente Mártir. Valencia. España. ^bServicio de Endocrinología. Hospital Universitario de la Ribera. Alzira. Valencia. España. ^cFacultad de Enfermería. Universidad Católica de Valencia San Vicente Mártir. Valencia. España. ^dCentro de Salud de Benifaio. Valencia. España.

Resumen

Introducción y objetivos: La patología tiroidea se encuentra entre los problemas médicos más prevalentes. La prevalencia e incidencia de estos trastornos en EE.UU. y Europa son, respectivamente, 8,25% y 460 casos/100.000 habitantes/año; y, 3,82% y 259,12 casos/100.000 habitantes/año. No existen muchos datos epidemiológicos recientes en España. El objetivo de este trabajo es conocer y comparar las tasas de disfunción tiroidea en el área de salud del Hospital Universitario de La Ribera, Alzira (España), con respecto a otros estudios epidemiológicos nacionales e internacionales.

Métodos: Se registran a los pacientes diagnosticados de disfunción tiroidea desde el 1 de enero de 1999 en un área de salud de 236.230 habitantes, mediante dos sistemas de historias clínicas electrónicas (SIAS y ABUCASIS), valorando las variables más representativas.

Resultados: La prevalencia de disfunción tiroidea obtenida mediante SIAS es de 3,37% y la incidencia es 490 casos/100.000 habitantes/año. Por otro lado, la prevalencia e incidencia obtenidas mediante ABUCASIS son del 6,32% y 450 casos/100.000 habitantes/año, respectivamente.

Conclusiones: Los diferentes trastornos de la disfunción tiroidea son más frecuentes en el sexo femenino y aumentan con la edad. Existe un claro predominio de hipotiroidismo respecto al resto de los trastornos. En el área de salud de La Ribera, encontramos resultados epidemiológicos de la disfunción tiroidea dispares entre sí, con una prevalencia similar a la media europea y una incidencia similar a la obtenida en EEUU. Las limitaciones del estudio hacen sospechar unos datos epidemiológicos desconocidos muy superiores a nivel mundial.